

令和元年度

江東区立水神小学校

12月号

水神小だより

発行

令和元年11月29日 校長 小池 洋



～学芸会で豊かな心を育てよう～

副校長 城石 美奈子

学芸会の目標

◎表現活動を通して、豊かな情操を育てる。

- ・ それぞれの努力を認め合い、協力する態度を育てる。
- ・ 正しい鑑賞態度を育てる。

12月6日(金)一児童鑑賞日一、7日(土)一保護者鑑賞日一に学芸会が開催されます。学芸会は日頃の学習の成果はもちろん、学校生活で身に付けた様々な力を表現活動として発表する場です。

学芸会の練習は、今週から佳境を迎えています。先週の金曜日に「劇団風の子」の演出家の大澗先生おおまが、各学年の演技のアドバイスをしてくださいました。大澗先生は、見本を見せながら、台詞を言っていない子も舞台の上で演技をすることの大切さと、台詞がない場面でもその場に合わせた振りを演じることの大切さを教えてくださいました。

「みんな気をつけをしていて、台詞を言う子だけ一歩前に出て、台詞を言ったら一歩下がる……こんなこと、みんなの生活の中でしませんよね」

というと、(一歩前に出て)

『リンゴ下さい。』(一歩下がり、隣の子になりきり)

『ミカン下さい。』(一歩下がる。)

と、よくない例を見せてくださいました。見ていた学年の子達は笑っていました。大澗先生が指導してくださったことにより、子どもの演技が変わり、演じることをもっと楽しんでいいんだ…と感じた子が多かったようです。

高学年の子達は、裏方として、司会進行、照明、舞

台、保健、児童管理などの係活動をします。その他にも大型プログラムなどの装飾、会場準備、終わりの言葉などの係でも活躍してくれます。是非、縁の下の力持ちの5・6年生にも拍手を送ってあげてください。

1年生「くじらぐも」

国語で学習した「くじらぐも」を題材に演技をします。教科書にはない台詞を自分で考えて言う子もいます。

2年「くるみわり人形」

大澗先生に教わったことを、しっかり演技であらわそうと練習に励んでいます。台詞に感じを込めて言えるようになってきています。

1・2年生は、入学して初めての学芸会で、緊張すると思いますが、精一杯頑張っています。

3年生「かさこじぞう」

国語の教材にも取り上げられるものです。昔の雰囲気がよく出ています。舞台の上の子達の、その場に合わせたリアクションに注目してください。

4年「西遊記」

子供たちは「西遊記」を知らない子が多かったです。「孫悟空」はよく知っていました。「ドラゴンボール」という漫画で知っている子の方が多いようです。演技を工夫して演じています。

5年生「夢から醒めた夢」6年生「魔法をすてたマジョリン」小学校最後の学芸会にふさわしい、圧巻の演技です。

笑いあり、涙あり、感動ありの学芸会です。皆様お誘い合わせの上、多数の方のご来校をお待ちしています。

12月の生活目標 校舎をきれいにしよう

使ったところを整理整頓しよう。協力して掃除をしっかりやろう。冬休みの計画を立てよう。
スタンダード目標: 学年ごとに時間を決めて、家庭学習に取り組みます。前日に必要な学習用具を準備します。

自然を満喫できた生活科見学

主幹教諭

11月8日(金)、素晴らしい秋晴れの中、1・2年生は生活科見学に出かけました。

やちよ農業交流センターでは、サツマイモ掘りを体験。子どもたちの小さな手で土を掘っていくと「あったあー!」「見てみてー!」「こんなに大きいよ!」とあちこちから歓声が上がっていました。ずっしりと重くなったビニール袋をバスに運んだあとは、1・2年生一緒に縦割りグループに分かれ、仲良くおいしくお弁当をいただきました。

行船公園の自然動物園では、小動物と触れあいました。ちょっとどきどきしながら、モルモットを膝の上に抱き、「はじめてだっことした!」とうれしそうな子どもたち。優しくなでながら、命あるものの温もりも感じる事ができました。生活科では、これからも自然とのふれあいを大切にしていきます。

「いじめ未然防止の取り組みについて」

生活指導主任

水神小学校では、いじめの未然防止を図るべく、6月・11月・2月の、年間3回、子ども達にアンケートを実施しています。具体的な内容としては、

- ・ものをかくされたり、こわされたりした。
- ・なぐられたり、けられたりした。
- ・いやなあだ名でよばれた。
- ・わる口をしつこくいわれた。
- ・プロレスごっこなどをむりにやらされ、いやなおもいをした。
- ・むしされたり、なかまはずれにされたりした。
- ・メールやメモ、手がみなどでいやなことをかかれた。

など、一つでも当てはまることがあれば、「ある」に○を付け、どんなことをされたか書いてもらっています。アンケートの結果を受け、担任が本人に話を聞き、状況を把握し、解決を図っていきます。

また、校内の雰囲気を明るくするための「あいさつ運動」の継続や、代表委員会による活動も予定しています。水神小では、今後も一人一人の子ども達が安心して学校生活を送れるよう、いじめ未然防止のための取り組みを推進してまいります。

12月 行事予定

1	日		校庭開放
2	月	全	安全指導
3	火	B	
4	水	B	ALT、授業改善支援チーム授業(4-1)
5	木	読	リハーサル、係児童(5・6)、前日準備
6	金	学	学芸会(児童鑑賞日)
7	土	学	学芸会(保護者鑑賞日)
8	日		
9	月		振替休業日
10	火	B	遊びウィーク始
11	水	英読	避難訓練、ALT
12	木	体	午前授業、押尾SC
13	金	読	社会科見学(6)、ふれあい給食(2)、遊びウィーク終
14	土		校庭開放
15	日		校庭開放
16	月	全	お琴教室(6)、第3回ながチャレウィーク始、保護者会(低14:00高15:00)、歯の講話(2年保護者)
17	火	B	教師道場道徳研究授業(1-2)5T、なわとびタイム、点字体験(4)
18	水	英読	研究授業(5-2)5T、ALT
19	木	音	書き初め教室(3・6)、クラブ
20	金	読	書き初め教室(4・5)、鼓笛レベルアップ(4・5)5,6T、ICT、ながチャレウィーク終
21	土		
22	日		
23	月	全	キラキラ1年生撮影(1)
24	火	B	アイマスク体験(4)
25	水	全	ALT

全: 全校朝会、児: 児童集会、体: 体育朝会、B: B時程、読: 読書タイム、英読: 英語タイム・読み聞かせ、セ: セーフティタイム

1月の主な予定

1月 8日(水) 授業開始 4時間授業 給食あり
 9日(木) 委員会
 13日(月) 成人の日
 14日(火) 身体計測(2, 6)
 15日(水) 身体計測(1, 4)
 16日(木) 身体計測(3, 5) クラブ
 17日(金) 避難訓練、いちごの会
 20日(月) ~ 31日(金) 書き初め展
 24日(金) 社会科見学(5)

水神小学校の 令和元年度 教育活動の様子

11月



生活科見学(1, 2年生) 11/8

八千代農業交流センターと行船公園にいきました。八千代農業交流センターではさつまいも掘り、行船公園では動物とふれあい、楽しい時間を過ごしました。



カーボンマイナス表彰式(5, 6年生) 10/31

5, 6年生が一生懸命に取り組んだ結果、江東区内小学校の中、見事、優秀賞1位をいただきました。おめでとうございます。



ながチャレウィーク(全学年)

10/28~11/1

2回目のながチャレウィークが行われました。頑張って取り組むことができました。3回目は12月に行く予定です。



味噌作り(3年生)

11/18

地域の味噌屋さんを講師に招いて、味噌を仕込みました。半年後に味噌ができあがります。楽しみです。



勤労感謝の会(全学年) 11/18

日頃からお世話になっている交通誘導員さん、調理員さん、主事さんに感謝の気持ちを伝えました。今後ともよろしくお願い致します。



まぐろ出前授業

(5年生) 11/15

5年生は遠洋漁業やマグロの種類についてのお話を聞き、漁師の方が実際に使う道具も見せてもらいました。

